

# TTODOS A VOTA

LOS MEXICANOS TENEMOS HOY UNA CITA CON LAS URNAS, LA RESPONSABILIDAD DE CONSOLIDAR LA DEMOCRACIA, DEFINIR EL FUTURO DE NUESTRO PAÍS Y DE LAS FUTURAS GENERACIONES. TENDREMOS EN NUESTRAS MANOS 5 BOLETAS, ELEGIREMOS PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, SENADORES, DIPUTADOS FEDERALES Y LOCALES Y 152 PRESIDENCIAS MUNICIPALES. SALGAMOS A VOTAR EN PAZ, CON TRANQUILIDAD Y LA SEGURIDAD DE QUE, AL FINAL DE LA JORNADA, HABREMOS CUMPLIDO **CON NUESTRO DEBER CÍVICO.** 

**IQUE HOY SEA UNA FIESTA, LA FIESTA DE LA DEMOCRACIA!** 

**INFORMACIÓN 3, 6 y 7A; 10 y 11A** 

### **DEJA LA OPOSICIÓN DESCUBIERTAS UNA DE CADA 4 CASILLAS**

**INFORMACIÓN 5A** 

### **DEMANDA IP COMICIOS EN PAZ Y RESPETAR RESULTADOS**

**INFORMACIÓN 4A** 

OPINIÓN

**CARPE DIEM NÉSTOR YURI SÁNCHEZ** 

**DOCUMENTAL POLÍTICO EMILIO TRINIDAD** 

**EL CALLA'O RESUMEN SEMANAL** 

ZALDÍVAR

**EDICIÓN: 30 PÁGINAS** PRECIO: \$10 PESOS



## **Buscan 9 aspirantes la** presidencia capitalina

LISBETH MEJÍA REYES

RUMBO Ala renovación de la autoridad municipal, una de las 152 que se elegirán este 2 de junio en la ciudad de Oaxaca imperan problemas y retos que se han agravado en los últimos años.

Hoy se espera recibir los votos a favor de Francisco Martínez Neri, del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) v quien va por la reelección; Martín Vásquez Villanueva, de la alianza Partido Revolucionario Institu-

cional y de Acción Nacional (PRI- PAN); Héctor Pablo Ramírez Puga por Movimiento Ciudadano; Ray Chagoya, del Partido Verde y Fuerza por México; Jaime Larrazábal, del Partido de la Revolución Democrática (PRD); un candidato del Partido del Trabajo; José "Pepe" Urbieta, de Nueva Alianza; Emilio Morales, de Unidad Popular, y Juan Rafael Rosas Herrera, del Movimiento Unificador de Jóvenes en el Estado y sus Regiones (MUJER).

**INFORMACIÓN 12A** 



## **SE AGOTAN FICHAS PARA BOLETOS DE LA GUELAGUETZA**

**INFORMACIÓN 3A** 



### ARDE ASERRADERO EN SAN MIGUEL ETLA

Un mal manejo del fuego en la cocina hizo arder un aserradero en San Miguel Etla. Usuarios reportaron fallas en internet y corte de energía eléctrica en la zona.

**INFORMACIÓN 4G** 



### **PACHUCA GOLEA 3-0 Y VA AL MUNDIAL DE CLUBES**

Derrota al Columbus Crew de la MLS y se cita para el mundial de clubes de EU

**INFORMACIÓN 1C** 



## VOTA POR QUIEN QUIERAS,



"De cada duda resuelta sale volando un enjambre de nuevas preguntas"

Wislawa Szymborska

## **COLUMNA HUÉSPED**

## **FRENTES POLÍTICOS**

1. NADA nuevo. Karolina Gilas, representante del Acuerdo Nacional por la Integridad Electoral, hizo un llamado implorando respeto por los resultados electorales y neutralidad de los funcionarios. Como si no supieran que deberían ser imparciales. María Marván, en su rol de voz de la conciencia democrática, nos recuerda que las elecciones no son mero trámite. Los integrantes del Acuerdo Nacional, por su parte, enviaron al INE de Guadalupe Taddei un resumen de preocupaciones: violencia, renuncias, tribunal incompleto y dinero sucio. Lo de siempre. En la democracia todos saben ganar, pero no

aceptar la derrota.

2. Constante pre**sión.** Los maestros de la CNTE decidieron dar un respiro al centro de distribución de Pemex en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, tras nueve días de caos y desabasto. Pero no nos engañemos, esto no es una tregua, sólo un cambio de táctica. Ahora se repliegan al parque central, esperando una respuesta favorable para el 4 de junio. Isael González Vázquez, uno de los líderes, amenaza con boicotear las elecciones y bloquear el aeropuerto internacional. Mientras tanto, la ciudadanía observa impotente cómo la educación se transforma en herramienta para la lucha de poder. Un plantón más, una asistencia a clases

3. Confianza absoluta. Entre las 22:00 y las 23:30 horas de mañana, el INE, a cargo de Guadalupe Taddei, revelará los resultados del conteo rápido para la Presidencia. A la medianoche conoceremos los resultados para las cámaras de Diputa-

menos.

dos y Senadores. El INE generará la muestra de 7 mil 500 casillas frente a un notario público. En el búnker del conteo ni la presidenta Taddei podrá entrar. Alejandro Sosa, director del Registro Federal de Electores, entregará los resultados a Taddei, quien luego aparecerá en cadena nacional. Confiemos en el show de la transparencia.

4. Fake. Una cuenta en X, supuestamente del secretario de la Defensa Nacional, general Luis Cresencio Sandoval González, causó revuelo con un llamado al voto. Pero no, señores, es puro humo. Grupo Imagen consultó y recibió una respuesta clara: nunca ha existido tal cuenta en X ni en ninguna otra red social. La Sedena, a través de su cuenta oficial, denunció la cuenta falsa que suplantaba la identidad del general, lanzando mensajes político-electorales. Otro episodio más en el circo digital, donde lo falso reina. Busquemos siempre lo auténtico. Que no te engañen.

5. Denuncias, por

favor. No es momento para quedamos callados. Si en verdad queremos que la democracia sobreviva, los mexicanos estamos convocados a inspeccionar que las elecciones se realicen con total transparencia. La Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, con José Agustín Ortiz Pinchetti al frente, exhorta a la población a denunciar cualquier irregularidad o presión para votar por algún candidato o partido. Estos actos son penalmente sancionados por la Ley General en Materia de Delitos Electorales. Vigilancia intensa, con más de 20 mil cargos en juego. Si presencias algo ilegal, denuncia. No quedará en el aire.

#### #ASÍLOTUITEARON



Lorenzo Córdova V. @lorenzocordovav



Grave y preocupante la valoración que de cara a la elección realiza el Observatorio Ciudadano del @CEPNASC: la violencia criminal, la incontinencia presidencial, y la conflictividad interna del @INEMexico y del @TEPJF\_informa han lastimado la integridad de la elección. Coincido.

☆ 13 9



**Abraham Mendieta** @abrahamendieta



Discúlpame que no te tome en serio, es que llevas 6 años diciéndome ininterrumpidamente que AMLO se iba a reelegir, y pues...

☆ 13 9



Ciro Murayama @CiroMurayamaMx

México está llamado a las urnas. En medio de la polarización, hay una vía pacífica para procesar las diferencias: Acatar el veredicto del voto, sea cual sea Nadie debe intentar subvertir lo que mañana digan las urnas

Exijamos y mostremos responsabilidad democrática



Búscanos cómo @ImparcialOaxaca









¡Suscríbete a nuestro newsletter!

Mándanos tu denuncia ciudadana o información por Whatsapp al 951 141 8219





#### **EN LA REGIÓN DE LA SIERRA SUR DE OAXACA, UNA CAPACITADORA ELECTORAL TRANSPORTÓ MATERIAL EN UNA MULA HACIA SANTIAGO XANICA** PARA LAS ELECCIONES DEL 2 DE JUNIO.

Así hiciera el gobierno esfuerzos por dotar a esas comunidades de lo mínimo necesario para tener una vida digna.

#### Will Miguel Hernández

Los millones que se gastan y ella tiene que hacer su trabajo en un burrito, válgame.

#### **Michael Mendez**

¡Querer es poder! Felicidades

Linda Tena

Sí, no hay otra forma de llegar, que bueno que así lo hicieron, el caso es poder votar.

**Maria Cristina Alvarez** 



#### ¿PAKA CUANDU LA REPARACIÓN?

Así las cosas bajo el puente vial del Tecnológico de Oaxaca, en total abandono de parte de las autoridades.

¿Tienes una fotodenuncia? Envíala al 9511418219

## *<b>¿QUIERES SER* **DISTRIBUIDOR DE NUESTRO** PERIÓDICO?



951 153 7210

iLlámanos!





AÑO LXIX / NO. 26 930

BENJAMÍN FERNÁNDEZ PICHARDO DIRECTOR Y GERENTE GENERAL GONZALO CARRERA PINEDA JEFE DE REDACCIÓN

**DIRECTORIO EXTENDIDO** 

Camino al Sabino No. 429, Col. Reforma praria, Municipio Santa Cruz Xoxocotlán, C. P. 71230, Oaxaca; Tel: (951) 516 2812 - 501 8300 Número de Certificado de Licitud de Título: 14 540 Número de Certificado de Licitud de Contenido: 12 113 Conforme a la Ley, Prohibida su producción total o parcial sin autorización expresa de la Dirección

REPRESENTANTE EN LA CDMX:

#### **AGENCIAS**

a casa Sotheby's de Nueva York ∎anunció que el 17 de julio subastará el esqueleto más grande y completo de un estegosaurio, que vivió hace más de 161 millones de años.

Detalló que el fósil está integrado por 247 huesos, mide 3.4 metros de alto y seis de largo, se conserva en muy buenas condiciones. Su valor estimado está entre 4 y 6 millones de dólares.

Fue descubierto en mayo de 2022 por un paleontólogo comercial en la Formación Morrison, en un terreno privado, en el condado de Moffat, Colorado, cerca de la localidad de Dino-

Expertos señalaron que el fósil no muestra signos de combate o heridas relacionadas con la depredación, pero hay evidencia de que padecía artritis, lo que

## A subasta, el fósil mejor conservado de estegosaurio



indica que vivió hasta una zando el gran respeto hacia edad avanzada. Además,

se encontró solo, sin más hallazgos cercanos, lo que representa un espécimen singular (único en su especie) en su vida.

Lleva el nombre de Apex por su prominencia dentro de los Stegosaurus, refor-

esta familia entre los dino-

saurios. Es 30 por ciento más grande que otro de estos animales, llamado Sophie, parte de la colección del Museo Nacio-

nal de Historia de Londres. Este último tiene un fémur de 1.2 metros.

#### EFEMÉRIDES

• **1820** Nace Juan N. Méndez, quien se distinguió como político y defensor de la patria contra los invasores estadounidenses y franceses.

 1853 Muere Lucas Alamán, historiador, político e intelectual, quien escribió: "Historia de México desde los primeros movimientos que prepararon su independencia hasta la época presente".

#### **#DIVISAS**

#### **DÓLAR USA**

**COMPRA** 

**VENTA** \$ 16.45 \$17.39

**COMPRA VENTA** 

#### **EURO**

\$18.67 \$18.14

**DÓLAR CANADIENSE** 

COMPRA **VENTA** 

\$ 12.45 \$ 12.45

Editora: Bianca ROBLES GARCÍA/ Diseñador: Humberto GUERRERO GARCÍA

# OLÍTICA

VÍCTOR MANUEL AGUILAR GUTIÉRREZ

## Hoy la gran fiesta democrática; vota temprano INFORMACIÓN 4B

politica@imparcialenlinea.com Tel. 501 8300 Ext. 3172



## La soberanía radica en el pueblo

A RAÍZ de la conquista de los franceses a España en los inicios del siglo XVII, el Virreinato de la Nueva España, hoy República mexicana, entra en crisis de legitimidad. La caída del soberano español es un problema grave, se ha quedado sin soberanía y sin sustento. Solo la genialidad del síndico de la Ciudad de México, cabeza y corazón del Virreinato, Francisco Primo de Verdad, dio la salida al proponer que en vista de que no hay soberano, el único soberano sería el pueblo.

La propuesta hecha el 1808 les ha otorgado a los siguientes gobiernos, por más de doscientos años, la debida legitimidad, al sustentarse bajo este principio. Digo sustentarse. pero no materializarse efectivamente en este principio soberano. Los que han gobernado nuestro país por más de doscientos años, han simulado apegarse a la soberanía del pueblo. Le han dado la vuelta, lo han manipulado, engañado, lesionado, enfermado, mutilado, burlado, unos más que otros, pero nadie como Andrés Manuel López Obrador, ha llegado, al colmo, de sentirse el propio pueblo, es decir, ser el soberano de México.

El régimen político que más se acerca a la soberanía del pueblo es la democracia, es decir, el poder del pueblo. La salud de la democracia se mide por su identidad con el pueblo, mientras más cerca mejor. Si un gobierno no se apega a los principios y valores de la democracia, ese gobierno no se puede definir como democrático por ningún motivo. Entonces, existen valores y principios de la democracia que habría que respetar. Por ejemplo, la participación.

Mientras más participa el pueblo en las decisiones de gobierno más sana es la democracia. Si en las elecciones se obtiene una participación intensa, amplia, deliberada, de los ciudadanos, estamos ante una democracia robusta, sana, actuante. Por eso, se deben institucionalizar las más diversas formas de participación del pueblo en las decisiones públicas, en forma directa o a través de sus delegados. Las formas directas pueden ser: las elecciones para elegir a sus gobernantes; la revocación del mandato para quitarlos; el plebiscito y el referéndum que son formas de consulta al pueblo sobre temas y decisiones de gobierno; consulta a los pueblos indígenas sobre decisiones de gobierno que les afectan; iniciativa popular para que el propio pueblo presente proyectos de leyes; Asambleas Generales Comunitarias, reunión de ciudadanos comunitarios para toma de decisiones fundamentales; Asambleas Estatales y Nacionales, reunión de los pueblos indígenas para ejercer sus derechos y las diversas formas de participación de los ciudadanos en la administración pública. Las formas indirectas, son aquellas en que el pueblo participa a través de sus delegados o representantes. Su expresión cotidiana son las cámaras de diputados y senadores.

Para que estas formas de participación sean efectivas, el pueblo tiene que ser libre, no debe ser motivo de presión, coacción, de compra de voluntades, de manipulación desde los aparatos del poder público. Entonces, para lograr una sana democracia, el voto del ciudadano tiene que ser libre. Aquí tenemos un problema grave, en toda nuestra historia política, el ciudadano mexicano no ha sido libre para votar. Sea por necesidad, por coacción, por compra, por ideología, porque así lo ha deter minado el gobernante, el líder o el cacique.

Este problema se ha recrudecido en los últimos tiempos de nuestra vida política. Para el colmo, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha expresado que el votante pobre, necesitado, que es sujeto de la atención de la administración pública, es un votante leal, que respalda las acciones de su bienhechor. Por esta vía de razonamiento se puede llegar a la conclusión que un pueblo que se le mantiene pobre es más susceptible de manipular política y electoralmente. Vaya, cinismo la suya.

La cifra es brutal, existen 28 millones de mexicanos, que de una manera u otra reciben apoyos del gobierno, que son tratados como clientela, como objetos de votación, que han recibido los apoyos del gobierno, no porque sea su obligación, sino es un favor que le otorga el gobernante. Estas acciones han deformado al soberano, está a merced de su amo, en lugar de ser lo contrario: el gobernante a merced del soberano. Este día de junio debemos de alejarnos de nuestra condición de súbditos y ser libres de la manipulación de los gobiernos despóticos, autoritarios, simuladores y mentirosos, e iniciar una Nueva Era de la Democracia. Recobremos la Soberanía del Pueblo, por el Bien del Pueblo. Hagamos realidad de ese deseo del mexicano Francisco Primo de Verdad: La Soberanía Radica en el Pueblo.



■ Nuestra gran capital oaxaqueña vive las peores horas de abandono por falta de mantenimiento y obras, que es un caos y una anarquía absoluta.

omo todas las voces de quienes saben que tienen una responsabilidad cívica con nuestro país, me sumo al llamado para salir a votar en la jornada del día de hoy. El voto es libre y secreto y no debe haber pretexto para la abstención.

No buscamos santurrones para los altares, estamos eligiendo a personas con defectos y virtudes que deberán encabezar las instituciones que todavía siguen en pie y, si es posible, elegir a quien comprenda que no somos un país bananero necesitado de caudillos sino de dirigentes sensatos con visión hacia el futuro.

Para la decisión del voto tenemos tres días de reflexión. Así que reflexionemos en voz alta y empecemos por la que me hará decidir mi voto para elegir presidente municipal de Oaxaca de Juárez. No puedo dejar de lado que, en mi opinión, hemos vivido las dos peores administraciones municipales de nuestra historia.

Que nuestra gran capital vive las peores horas de abandono por falta de mantenimiento y obras, que es un caos y una anarquía absoluta. Están postrados ante grupos porriles, pero muy feroces contra ciudadanos en solitario. La tolerancia del ambulantaje como política pública para mantener la informalidad y marginación como instrumento de control político. De la ciudad educadora no quedaron ni las intenciones.

Me viene a la mente el enorme incremento del impuesto predial, sencillamente lo gentrificaron, pero con fines recaudatorios únicamente sin tener presente que la tasa fiscal debe tomar en cuenta la capacidad de pago de la gente. Quizá se trate de ahorcar a los dueños de viejas construcciones en el centro para quitárselas

No olvido lo que he vivido en las oficinas del catastro municipal en carne pro-

a la mala.

Días y horas perdidos porque no quiere reconocer la autoridad que durante muchos años existió la costumbre de abrir cuentas prediales "madre" en donde se unificaban en un solo número varias cuentas de un mismo contribuyente, modalidad que ahora desconocen y alegan inexistencia de registros, lo que es una puerta abierta al cártel del despojo que, es muy probable, tenga operadores dentro de esas ofi-

cinas municipales. No olvido que solicité en varias ocasiones audiencia con el señor presidente municipal, pero tiene una muralla de servidores, y aduladores, que hacen hasta lo imposible por cerrar el paso. No escuchan a la gente, no quieren dialogar, carecen de sensibilidad y empatía. No olvido, finalmente, que su programa "Protesta ciudadana" no es más que una fachada para batear los problemas. Sigo esperando respuesta a mi solicitud desde el 26 de enero del año en curso.

No sé quién vaya a ganar la elección municipal, pero sí sé que si continúan los mismos deberé prepárame para "aceitar" los trámites como a la burocracia le gusta o, tal vez, convocar a otros afectados por la política recaudatoria del catastro municipal y realizar un bloqueo. Es cierto, solo así escucha este

Por cuanto a la reflexión descuartizar, ¿Cómo ignonam, que quedó en ruinas al terminar la guerra con los Estados Unidos en

1975 y es, además, una dictadura comunista, está en camino de ser otra potencia económica y militar y se ha convertido en un aliado de sus viejos enemigos, los EE. UU., en la búsqueda del bienestar de su población No olvido que Corea del Sur, Dubái, Singapur o Hong Kong eran, en los años 60, apenas unos pueblos de pescadores y hoy son enormes potencias económicas. El modelo educativo e ideológico de esa izquierda mexicana duerme en calidad de bulto desde hace varios días sobre cartones en el zócalo de la CDMX y aquí.

Del más reciente libro de Fernando Savater tomo prestadas algunas frases. "¿Por qué conserva la izquierda su buena fama, a pesar de los crueles fracasos históricos que ha sufrido allí donde se ha impuesto?" Y se responde el mismo afirmando que se ha establecido la norma de juzgar a las izquierdas por sus intenciones y a las derechas por sus resultados.

El país está muy dividido. Es una ilusión que todos nos vayamos a tomar de las manos en armonía y seamos felices para siempre, pero necesitamos detener la dinámica de odios y resentimientos para volver a convivir más o menos en paz antes de llegar a una guerra civil.

nestoryuri@yahoo.com

## ¡Llegó el día!

NÉSTOR Y. SÁNCHEZ ISLAS

**CARPE DIEM** 

sobre la elección presidencial la lista de tristes recuerdos es mucho más grande. Vivimos una regresión a los tiempos de los caciques de horca y cuchillo para el control de la población y el territorio. Pero el cacique de hoy al servicio del poder es el crimen organizado, y dejaron la horca y el cuchillo por las metralletas y los machetes para rarlo? Cuando reflexiono sobre la izquierda mexicana no puedo pasar por alto su fracaso, al igual que el de algunas izquierdas latinoamericanas basadas en el resentimiento, mesianismo, irresponsabilidad, populismo y corrupción. Aquí tenemos a miles de migrantes cubanos, venezolanos y nicaragüenses que nos lo recuerdan. No puedo dejar de comparar a nuestra izquierda con la asiática. China es una potencia mundial y Viet-

### Claudia o Xóchitl, **COLUMNA SIN NOMBRE**

ARISTÓTELES GARCÍA MORI

## Todos a votar

Votar es un derecho del le sugiero que no haga comobligado, es decir, usted tiene derecho a votar, pero

también la obligación. Así que a este domingo 2 de junio le debe restar el tiempo de salir a su casilla y

binaciones, utilice solo un partido, el que usted desee.

Si usted marca partidos antagónicos su boleta será eliminada y no contará su voto; así que repito e insisto y sugiero marque un solo partido con un solo nombre. Sí no sale a votar después no se queje.

Yo también soy Pueblo. Por allí nos encontrare-

Xóchitl o Claudia, no hay más,

> A menos que usted quiera a AMLO. El mapache guasón

i usted, amigo lector, querida lectora, desea a Claudia Sheinbaum está bien; si desea a Xóchitl Gálvez, igual; si desea a AMLO caerá en el populismo y nada va a mejorar, pero es el caso que López Obrador no estará en las boletas y ese será su dilema.

Los españoles consiguen su décimo quinta Orejona en una noche mágica desde el legendario Estadio de Wembley.

**UEFA CHAMPIONS LEAGUE** 

# IMONARCAS MERENGUES!

**El Real Madrid** reafirmó su estatus como rey de Europa al quedarse la Orejona tras vencer al Borussia **Dortmund** 





**DORTMUND** 



**AGENCIAS** 

n una noche mágica desde el legendario Estadio de Wembley, el Real Madrid reafirmó su estatus como rey de Europa al vencer al Borussia Dortmund 2-0 en la Gran Final de la



 Vinícius Jr. aprovechó un error defensivo para meter el segundo de los Merengues.

UEFA Champions League. Con goles de Dani Carvajal y Vinícius Jr., los españoles consiguen su décimo quinta Orejona.

Durante la primera mitad, el Dortmund fue muchomejorqueelMadrid, generando varias ocasiones de peligro, pero desaprovechando todas, entre ellas una de las más claras del partido a los 20 minutos, cuando Mats Hummels encontró a Karim Adeyemi a espaldas de la defensa; sin embargo, cuando ya se había quitado a Courtois, Carvajal le tapó el tiro.

En la siguiente jugada, con los españoles aún desconcertados por los constantes ataques, los germa-

nos nuevamente estuvieron cerca de marcar, ahora con un muy buen intento de Niclas Füllkrug quien punteó la pelota por un lado del arquero belga v estrellándola en la base del poste.

Al minuto 70, la leyenda del BVB, Marco Reus se levantó del banquillo para entrar a la cancha y tener sus últimos minutos como jugador de su amado Dortmund, en un escenario inmejorable, una final de Champions en el mítico Wembley.

En la primera jugada tras el cambio, Toni Kroos, quien también disputaba su último partido, pero con el Real Madrid, asistía desde un tiro de esquina a Dani Carvajal, quien con un gran testara-



Dani Carvajal venció por los aires a la defensa alemana para poner el primero.

zo vencía por los aires a la defensa alemana para poner el primero de la noche.

Menos de 10 minutos después del primer grito de gol de los merengues, el joven lateral del Borussia, Ian Maatsen, cometió un grave error en la salida, regalándole la esférica al rival, lo que desencadenó en el segundo del Madrid, gracias a Vinícius Jr.

Con ese resultado final de dos goles a cero, los reyes de Europa, el Real Madrid, se vuelve a coronar campeón de la UEFA Champions League, sumando ya 15 en sus vitrinas. El alemán Toni Kroos se despide levantando la copa, poniendo fin a su trayectoria como futbolista profesional.

Pachuca despachó al Columbus Crew en la cancha del Hidalgo donde dominó al cuadro estadounidense

#### MARCADOR



**COLUMBUS CREW** 



#### **AGENCIAS**

Los Tuzos del Pachuca se coronaron por sexta ocasión como campeones de Concacaf, en un marco inigualable, pues recibieron el duelo final ante Columbus Crew en la cancha del Hidalgo, con un juego de posesión y ofensivo que desdibujó a los norteamericanos, que llegaban como un rival mucho más duro en el papel.

El primer tanto del partido llegó apenas al minuto 12, obra de Salomón Rondón, con un zurdazo desde el centro del área al centro de la portería. Asistencia de Nelson Deossa después de un pase en profundidad.

Dos minutos después llegaría el 2-0 gracias a Oussama Idrissi, pero el gol fue anulado luego de la revisión del VAR por fuera de juego.

Pero el cuadro de Guillermo Almada no dejó de atacar y de sentirse el favorito en el encuentro, por lo que en el primer tiempo llegó e 2-0, obra de Miguel Rodríguez tras un disparo con la pierna izquierda desde el lado derecho dentro del área por arriba. Asistencia de Érick Sánchez.

Pachuca quiso definir la Final desde el inicio de la segunda parte, y el portero de Columbus, Patricl Schulte, se convirtió en factor con atajadas impresionantes para evitar la debacle del cuadro amarillo.

El 3-o definitivo llegó al 65 con el doblete del venezolano Rondón, con un disparo con la derecha desde el centro del área disparo rastrero, junto al palo izquierdo. Asis-

tencia de Oussama Idrissi.

Con este título son ya seis Concachampions para los Tuzos, lo que los coloca dentro del podio de equipos que más títulos suman,

a uno del América que es el máximo ganador con siete. El primer título de los

to protagonistas del torneo continental conquistando los títulos de 2007, Tuzos llegó en 2002, y des-2008, 2010, 2017 v ahora de entonces se han vuelen 2024.





Los Tuzos se han vuelto protagonistas del torneo continental conquistando seis títulos.

## ESTILO

Editora: Yadira MATÍAS / Diseñador: Ricardo SIERRA



Si eres fan de las plantas que crecen hacia abajo y cada día sientes que tu casa parece un horno por las altas temperaturas de la estación, necesitas un ejemplar de poto. Si le consigues una maceta colgante linda, realzará el aspecto de cualquier ventana, balcón o terraza que esté un poco falta de amor.

POTO

estilo@imparcialenlinea.com Tel. 501 8300 Ext. 3174



•Un inolvidable momento pasaron la festejada y sus amigas.



Bonitos obsequios entregaron los presentes a la cumpleañera.

#### **RECIBE LOS MEJORES DESEOS**

## Apapachan a Zita por un año más

Amigos y familiares de la homenajeada se reunieron para compartir un alegre momento

**FOTOS: RUBÉN MORALES** 

'n restaurante de esta Verde Antequera fue el lugar elegido para celebrar el cumpleaños de la estimada Zita Sánchez Galván.

En el lugar la festejada estuvo acompañada por su hijo: Víctor González, sus nietos: Víctor y Cesar González Silveira y su hermana etus Sánchez Galván.

Por supuesto no podían faltar sus entrañables amigas Eva Aguilar, Zenaida Lie, Cristy Wong, Celia Martínez, Silvia Martínez, Jose García, Judith

Mary Zárate, Licha Zárate, Emilia Botello, Liliana Rivas, Naty Leyva, Clarita, Gela Solís, Esmeralda Solís, Chela Aragón, Ángeles Abad, Mariana y Paulina, Lalis Vásquez, Cristabel Juárezy Ana Victoria, quienes entregaron a la cumpleañera lindos obsequios y flores.

La homenajeada y los presentes disfrutaron un rico desayuno elegido especialmente para esta ocasión y para hacer feliz a la festejada.

Más tarde, los asistentes entonaron las tradicionales Mañanitas en honor de Zita Sánchez Galván, quien apagó su velita y disfrutó de un



■Víctor y Chela Aragón agradecieron todo el cariño y la atención de Zita Sánchez.



Su amiga Zenayda Lié le expresó los mejores deseos.



La festejada estuvo rodeada del cariño de su hijo, nietos y amigas.

pastel que compartió entre los presentes.

Antes de concluir la celebración, la cumpleañera rifó tres botellas que ella intervino entre sus amigas como muestra de agradecimiento por haberla acompañado en esta fecha especial para ella.





## Alegre celebración para Paty

Sus seres queridos la acompañaron para vivir este momento especial



Janelly Toledo Orozco le deseó lo mejor a su gran amiga.



■ Paty Cortés y su esposo Armando Leyva Toscano.

**FOTOS: RUBÉN MORALES** 

Una bella convivencia se realizó en un restaurante de esta ciudad para celebrar el cumpleaños de Paty Cortés Cruz.

Ahí estuvieron acompañando a la festejada su esposo Armando Leyva Toscano y su amiga Janelly Toledo Orozco, quienes la sorprendieron con bonitos detalles.

Asimismo, Paty Cortés y sus más cercanos disfrutaron ricos platillos y bebidas refrescantes mientras conversaban de temas de actualidad.

Más tarde, entonaron las tradicionales Mañanitas en honor de la cumpleañera, a quien colmaron de felicitaciones deseándole lo mejor en su día.

iMuchas felicidades!



Caldo gallego a la mexicana.

Bucatini a la amatriciana.

Rigatoni con jitomate, ricota y pesto.

Arroz blanco con plátano macho frito.

Auténtico mole negro oaxaqueño con pollo.

Brochetas de ternera con pimientos, elote y

•Costillas BBQ con aros de cebolla y elote

Caldo Xóchitl.

amarillo.

cebolla morada.

## **COMIDA BUFFET**

#### ADULTO \$ 450.00 Música en vivo I.V.A. Incluido

NIÑOS \$ 320.00 (menores de 10 años, solo en CATEDRAL)

- Ensalada César.
- Ensalada de pasta con atún y aceitunas.
- Frijoles amartajados.
- •Guacamole.
- Salsa estilo el chico.
- •Salsa de chile de árbol.
- •Tartaletas de frutas de la temporada.
- Canutillos rellenos de crema muselina.
- Leche planchada de chicozapote.
- Pastel de chocolate del diablo. Pastel de queso con maracuyá.

 Pequeñas hamburguesas de ternera con queso ·Chiles de agua rellenos de quesillo con chapulines. Chiles pasilla rellenos de picadillo.

•Barra de vegetales: champiñones, papitas

calabacitas, betabel, brócoli y aderezos.

cambray, chayotes, ejotes, elotes, chícharos,

Tels. 951 51 6-39-88 y 951 51 6-32-85 Cel: 951 516 32 85 García Vigil #105 esq. con Morelos desde las 2:00 p.m.

## OLICIACA

Editor: Diego MEJÍA ORTEGA

policiaca@imparcialenlinea.com Tel. 501 8300 Ext. 3176



Los oficiales entregaron la mochila y la moto a sujetos que

## **Exhiben nexos** delictivos en la Policía Estatal

**Elementos policiales** detuvieron a empleados de una financiera a quienes despojaron de una moto y una mochila, objetos que entregaron a delincuentes armados

#### **JORGE PÉREZ**

Un escándalo ha sacudido a la Policía Estatal de Oaxaca tras la revelación de nexos delictivos entre elementos de la corporación y un grupo criminal. En un video publicado recientemente se evidencia cómo policías estatales detuvieron a cobradores de una financiera en una presunta "revisión de rutina" en Pueblo Nuevo, para luego entregar una mochila con dineroyuna motocicleta a delincuentes armados, quienes se retiraron escoltados por los mismos oficiales.

El video muestra que el delito fue perpetrado por un Policía Estatal a bordo de la moto oficial con número 2100, quien realizó una llamada para coor-

dinar el encuentro con los delincuentes. Los criminales llegaron armados al lugary despojaron a los trabajadores de la financiera de su moto y una mochila con dinero, producto de la cobranza del día, para luego retirarse seguidos por los agentes.

Este hecho fue captado por una cámara de seguridad de un domicilio cercano, que registró todo el incidente. Este video ha causado indignación y alarma entre la población, revelando la corrupción v colusión de algunos elementos de la Policía Estatal con el crimen organizado.

Este no es un incidente aislado. La Policía Estatal de Oaxaca ha estado involucrada en varios escándalos de corrupción y abusos de poder. En un caso anterior en Tuxtepec, en el Rancho La Engorda, elementos de la misma corporación fueron grabados saqueando una propiedad a bordo de una patrulla oficial. A pesar de las pruebas, los involucrados no fueron despedidos, solo trasladados a otra zona.



 Los presuntos delincuentes se retiraron del lugar escoltados por los policías.

### **Detenidos con cristal**

**IGAVEC** 

HUAJUAPAN DE LEÓN.- Un hombre de 20 años de edad y otro de 36 años, fueron asegurados por elementos de la Policía Municipal al encontrarles tres pipas y cuatro bolsitas de la droga conocido como cristal, cuando circulaban a bordo de una motocicleta por la calle 1 del Fraccionamiento Fovissste en Huajuapan.

Los oficiales realizaban un recorrido de seguridad y vigilancia cuando

observaron a dos motociclistas que intentaron evitarlos.

Tras alcanzarlos y realizar una inspección al conductor y copiloto les encontraron tres pipas y bolsitas con sustancia rocosa con las características a la droga conocida como cristal

Ante estos hechos, ambos sujetos fueron  $a segurados {\it y} trasladados$ a los separos del cuartel de seguridad y puestos a disposición del juez calificador para que determine su situación jurídica.



•El fallecido de entre 75 y 80 años vivía en situación de calle.

El sujeto conocido como Jaimito fue localizado sin vida en la colonia Fernando **Gómez Sandoval** 

**JORGE PÉREZ** 

'n hombre de entre 75 y 80 años, conocido en la comunidad como "Jaimito", fue encontrado sin vida sobre la calle 13 de Diciembre de la colonia Fernando Gómez San-

## Muerto en Santa Lucía del Camino

doval. El cuerpo del hombre, que vivía en situación de calle, presentaba un tiempo de fallecimiento aproximado de cinco horas.

Elhallazgo fue reportado a las autoridades, y al lugar arribó la Policía Municipal tres para colaborar en las de Santa Lucía del Camino, abordo de la patrulla número 603. También se presentó en la escena el Grupo Voluntario de Auxilio a la Pobla-

labores correspondientes.

Las autoridades continúan con las investigaciones para esclarecer las circunstancias de la muerte de este hombre.

#### Vannesa Edith R. S., quien manejaba una empresa de maquinaria pesada, fue atacada cuando circulaba a bordo de su camioneta

**JORGE PÉREZ** 

Una empresaria fue asesinada a balazos en Santa Cruz Xoxocotlán. La tarde del viernes, Vannesa Edith R. S., de 35 años de edad, quien manejaba una empresa de maquinaria pesada, fue atacada por personas armadas en la colonia Eliseo Jiménez Ruiz cuando la ciudadana circulaba a bordo de su camioneta marca Toyota, color gris, con placas RV 7272 de Oaxaca.

El incidente tuvo lugar sobre la intersección de prolongación de Fiallo y Puerto Escondido, en los límites de Xoxocotlán y Oaxaca de Juárez. Según los informes, Vannesa Edith R. S. fue interceptada por dos hombres a bordo de una motocicleta, quienes abrieron fuego contra ella, asesinándola en el acto. Tras el ataque, los agresores huyeron rápidamente del lugar.

Al recibir el reporte, paramédicos de la Cruz Roja Mexicana acudieron al sitio del ataque para brindar asistencia médica, sin embargo, solo pudieron confirmar que la víctima ya no presentaba signos vitales.

Las autoridades locales y fuerzas de seguridad han iniciado una búsqueda para dar con los responsables de este asesinato. Además, se han desplegado operativos en la zona para recabar información y testimonios que puedan conducir a la captura de los culpables.

## Identifican a mujer asesinada en la colonia Eliseo Jiménez

ción en Accidentes y Desas-



■ El incidente tuvo lugar en los límites de Xoxocotlán y Oaxaca de Juárez.



■Vannesa Edith R. S. tenía 35 años de edad.

Las autoridades hicieron un llamado a la población para que, en caso de tener información relevante, colaboren en la investigación y ayudando a llevar justicia a la familia de la empresaria.



■ Paramédicos de la Cruz Roja confirmaron que la víctima ya no presentaba signos vitales.